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Ata da reunião ordinária do Conselho de Coordenação do Centro de Ciências Jurídicas e 1 

Econômicas, realizada no décimo terceiro dia do mês de fevereiro dois mil e vinte e três, na sala 2 

102 do Instituto de Economia, campus da Praia Vermelha, com início às quatorze horas e dez 3 

minutos, sob a presidência do Decano do CCJE, Professor Flávio Alves Martins, e na presença dos 4 

Conselheiros Efetivos: Prof. João Luiz Pondé (Vice-Decano), Prof. Otávio Figueiredo (Diretor do 5 

COPPEAD), Prof. Fabio Freitas (Diretor do IE), Prof. Antonio José Barbosa (Diretor da FACC), 6 

Prof. Eduardo Serra (Diretor do IRID), TAE Bruna Amarante (Decania) e Aluno Yuri Tavares 7 

(FND). Suplentes: Prof. Edwin Gaviria (Vice-Diretor do IPPUR) e Prof.ª Carolina Pizoeiro (Vice-8 

Diretora da FND). Convidados: Prof. Helios Malebranche (representante do CCJE no 9 

CONSUNI), Prof.ª Marta Castilho (Coordenadora de Integração Acadêmica em Pós-Graduação 10 

do CCJE), Prof.ª Renata Bastos (representante do CCJE no CEU) e TAE Vinícius Fernandes 11 

(Coordenador de TIC do CCJE). Ausências Justificadas: Prof.ª Maria Walkíria Cabral (IPPUR), 12 

Prof. Alex Magalhães (IPPUR), Prof.ª Margarida Gutierrez (COPPEAD), Prof. Vitor Iorio (IRID), 13 

Prof.ª Mariana Trotta (representante do CCJE no CEU), Prof.ª Sandra Becker (Coordenadora de 14 

Extensão do CCJE e representante do CCJE no CEU), Prof. Joseph Vasconcelos (representante do 15 

CCJE no CEPG), TAE Alessandra Monteiro (Superintendente do CCJE) e TAE Zenildo Ferreira 16 

(Decania). Iniciada a sessão, o Decano cumprimentou todas e todos, dando as boas-vindas à 17 

primeira reunião do ano e, em seguida, procedeu-se à discussão da Ata da reunião ordinária de 18 

12/12/2022, a qual posta em votação foi APROVADA por maioria, tendo em vista as abstenções 19 

dos Conselheiros que não estiveram presentes. Iniciado o Expediente, o Prof. Flávio Martins 20 

informou que na próxima plenária do CONSUNI, provavelmente será deliberado o Programa de 21 

Gestão e Desempenho (PGD), que consiste em uma ferramenta de gestão para disciplinar regimes 22 

de trabalho, com possibilidade de regime remoto e híbrido para alguns servidores. Informou que 23 

já foi iniciada a obra de instalação da plataforma de acesso ao Palácio Universitário, pontuando 24 

que a previsão de término da obra de realocação da escada é para o dia 06/03, sendo concluída, 25 

portanto, antes do início das aulas. No entanto, o início da operação da plataforma elevatória 26 

deverá ocorrer apenas no segundo semestre. Na última Plenária de Decanos e Diretores e no 27 

CONSUNI, foi noticiado que o calendário acadêmico para 2023 será alterado, devendo ser 28 

aprovado na próxima reunião do CEG. A proposta de calendário que conta com maior apoio prevê 29 

o semestre letivo de 03/04 a 22/07. O Decano também deu informe sobre a conversa que teve com 30 

o Reitor em exercício, na qual tratou do tema da cessão de parte do terreno do campus da Praia 31 

Vermelha para a iniciativa privada, para construção de equipamento cultural. A partir da conversa 32 

e da informação dos valores que seriam disponibilizados à UFRJ, o Prof. Flávio Martins 33 

identificou que há intervenções emergenciais que poderiam contar os recursos, como a reforma do 34 

telhado do Aulário, a liberação do portão de acesso da Avenida Pasteur e a reforma hidráulica e 35 

elétrica do Palácio Universitário. Contudo, ressaltou que tais propostas deverão ainda ser 36 

discutidas em conjunto com o CFCH. Informou que nas próximas semanas deverá ser divulgado 37 

o edital para eleição suplementar à CPPD e que espera que haja candidaturas do CCJE, o que não 38 

ocorreu na última eleição. Comunicou que a Decania pretende realizar no início de março o II 39 

Encontro das Bibliotecas do CCJE, no mesmo formato da edição anterior e que as direções também 40 

serão convidadas. Relembrou que a próxima reunião do Conselho de Coordenação ocorrerá na 41 

FND, no dia 20/03, das 11h às 13h, em horário alternativo, conforme deliberado anteriormente 42 

pelo Conselho. Ademais, informou que está aberto o processo sucessório da reitoria e que as 43 

movimentações se intensificaram na última semana, especialmente depois que a Prof.ª Denise 44 

Pires assumiu a Secretaria de Ensino Superior do Ministério da Educação. Destacou também que 45 

o reitor em exercício, que até então era candidato, retirou sua candidatura. A pesquisa eleitoral 46 
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seria em abril, mas, por conta da previsão de alteração do calendário acadêmico, a consulta será 47 

adiada e a data de nomeação e posse é dia 02/07. Com isso, o Decano informou que poderá ser 48 

realizada uma reunião extraordinária do Conselho para receber os candidatos à reitoria, com o 49 

intuito de dialogarem com o Centro. A seguir, informou que a cerimônia de posse nos cargos de 50 

decano e vice-decano do CCJE está confirmada para o dia 03/03, às 18h, no Salão Pedro Calmon. 51 

Após, o Prof. Fabio Freitas apresentou informes sobre a COTAV, da qual será presidente, 52 

pontuando que tanto o CEPG quanto o CEG já indicaram os nomes para a formação da referida 53 

comissão, que ainda não foi instalada. Mencionou também que será disponibilizado um formulário 54 

para preenchimento pelas unidades, considerando que algumas áreas têm maior dificuldade de 55 

coletar informações a partir dos dados do SIGA. Sinalizou, ainda, sua preocupação com o início 56 

dos trabalhos da comissão, pois poderá haver eventual conflito com o calendário da pesquisa 57 

eleitoral para a reitoria. Assim, há a previsão de que a COTAV seja instalada em meados de abril. 58 

Na sequência, o professor esclareceu dúvida levantada pelo Prof. Eduardo Serra em relação aos 59 

códigos do IRID, ponderando que a unidade deve buscar regularizar a situação caso haja 60 

pendências. Em seguida, a Prof.ª Renata Bastos passou informes da Câmara de Extensão sobre a 61 

SIAc, que ocorrerá no período de 29/5 a 02/06, indicando que a estão na fase de formação das 62 

mesas. Também agradeceu o horário alternativo da reunião do Conselho, pois no horário regular 63 

há conflito com as reuniões do CEU. A professora informou, ainda, que o edital PROFAEX 2023 64 

já começará a ser divulgado. Posteriormente, o Prof. Fabio Freitas fez uma observação sobre o 65 

novo calendário acadêmico e a SIAc, destacando que, na nova proposta de calendário, há a 66 

previsão de supressão de todos os recessos por feriado. Por fim, o Prof. Flávio Martins comentou 67 

que pedirá às professoras Sandra Becker e Marta Castilho que apresentem, na próxima reunião do 68 

Conselho, um relatório com os números de inscritos na SIAc, fornecendo um panorama geral do 69 

Centro. Encerrados os informes, adentrando à ORDEM DO DIA, passou-se ao ponto 1. 70 

Ratificação da moção aprovada, no qual o Prof. Flávio Martins esclareceu que, tendo em vista 71 

os atos do dia 08/01, foi submetida uma proposta de moção de repúdio aos ataques criminosos e 72 

golpistas cometidos contra as Sedes dos Poderes constituídos da República Federativa do Brasil. 73 

Como a moção foi elaborada no período de recesso do Conselho, foi apresentado nesta sessão o 74 

pedido de ratificação do documento. Em discussão, não houve manifestações. Em votação, 75 

APROVADO com uma abstenção. No ponto 2. Homologação de retificação de Editais de 76 

seleção de bolsistas de graduação e de pós-graduação – Editais 925/2022 e 926/2022, em 77 

função da ausência justificada da relatora, Superintendente Alessandra Monteiro, a chefe de 78 

gabinete Thais Andrade fez a leitura do Parecer favorável à homologação da republicação dos 79 

editais em tela. A republicação dos editais se justifica por não ter havido candidatos aprovados nas 80 

seleções anteriores para uma vaga de bolsista de graduação, no perfil Produção de Conteúdo 81 

Jornalístico de Atividades Culturais, e para três vagas de bolsistas de pós-graduação, sendo uma 82 

bolsa vinculada ao perfil Conteúdo Jornalístico e duas bolsas ligadas ao perfil Obras Públicas. Em 83 

discussão, não houve manifestações. Em votação, APROVADO por unanimidade. Passando-se ao 84 

ponto 3. Regulamentos dos Colegiados da Decania, o Prof. Flávio Martins apresentou as 85 

propostas de regulamentos que ainda não haviam sido apreciadas pelo Conselho, relacionadas aos 86 

seguintes Colegiados: INOVACCJE, Conselho Editor da Revista Versus e Comissão em Assuntos 87 

de TIC. O Decano comentou também sobre a observação encaminhada pela Superintendente 88 

Alessandra Monteiro, em relação ao termo “técnico” presente no regulamento da Comissão em 89 

Assuntos de TIC, no tocante à composição da referida comissão. Esclareceu, portanto, que se trata 90 

de servidores em sentido amplo, e não apenas de técnicos que atuam na área de TI. Em discussão, 91 

não houve manifestações. Em votação, APROVADO por unanimidade. O Prof. Flávio Martins 92 
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informou, ainda, que foi criado no Portal do CCJE um menu para os Colegiados, cujas informações 93 

estão sendo alimentadas paulatinamente. No ponto 4. Eleição de representantes no CONSUNI 94 

e de representantes discentes no Conselho de Coordenação (mandatos até abril de 2023), o 95 

Prof. Flávio Martins esclareceu que, a princípio, este ponto trataria da homologação dos editais 96 

para as eleições em questão. No entanto, devido à alteração do calendário acadêmico, propõe-se 97 

que os mandatos das referidas representações sejam prorrogados até o final de maio. Assim, os 98 

respectivos editais de eleição serão apreciados na reunião de março, com previsão de eleições no 99 

início de maio. Em discussão, não houve manifestações. Em votação, APROVADA por 100 

unanimidade a prorrogação dos mandatos dos representantes do CCJE no CONSUNI e dos 101 

representantes discentes no Conselho de Coordenação. O Decano comentou, ainda, que fará 102 

contato com a SOC para informar sobre a prorrogação dos mandatos. Passando-se ao ponto 5. 103 

Contratação de Professora Colaboradora Voluntária (Liliana Haydee Acero – IE/PPED), Proc. 104 

nº 23079.255807/2022-93, o relator, Prof. Eduardo Serra, fez a leitura de seu Parecer favorável ao 105 

pedido. Em discussão, não houve manifestações. Em votação, APROVADO por unanimidade. No 106 

ponto 6. Proposta de Reestruturação do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu MBE em 107 

Economia e Gestão da Sustentabilidade (Instituto de Economia), Proc. nº 23079.202185/2021-108 

10, o relator, Prof. Antonio José Barbosa, fez a leitura de seu Parecer favorável ao pedido. Em 109 

discussão, não houve manifestações. Em votação, APROVADO por unanimidade. Passando-se ao 110 

ponto 7. Proposta de Reestruturação do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu MBE em 111 

Responsabilidade Social e Terceiro Setor (Instituto de Economia), Proc. nº 23079.202183/2021-112 

21, o relator, Prof. Antonio José Barbosa, fez a leitura de seu Parecer favorável ao pedido. Em 113 

discussão, não houve manifestações. Em votação, APROVADO por unanimidade. No ponto 8. 114 

Promoção Docente a Titular (Hélder Queiroz Pinto Junior – Instituto de Economia), Proc. nº 115 

23079.241227/2022-19, em função da ausência justificada do relator, Prof. Vitor Iorio, o Prof. 116 

Eduardo Serra fez a leitura do Parecer favorável ao pedido. Em discussão, não houve 117 

manifestações. Em votação, APROVADO por unanimidade. Passando-se ao ponto 9. Promoção 118 

Docente a Titular (Maria Teresa Correia Coutinho – FACC), Proc. nº 225282/2022-61, em função 119 

da ausência justificada do relator, Prof. Vitor Iorio, o Prof. Eduardo Serra fez a leitura do Parecer 120 

favorável ao pedido. Em discussão, não houve manifestações. Em votação, APROVADO por 121 

unanimidade. Passando-se ao ponto 10. Acordo de Cooperação Acadêmica Internacional entre 122 

a UFRJ e a Universidade de Lausanne (IPPUR), Proc. nº 23079.252450/2022-91, 123 

preliminarmente, o Prof. Flávio Martins esclareceu que se trata de uma reapreciação, pois o Acordo 124 

já foi pautado na reunião do Conselho de Coordenação do dia 12/12/2022. Após, o relator, Prof. 125 

Otávio Figueiredo, fez a leitura de seu Parecer favorável ao pedido. Em discussão, não houve 126 

manifestações. Em votação, APROVADO por unanimidade. No ponto 11. Acordo de 127 

Cooperação Internacional entre a UFRJ e a Fundação INTA (FND), Proc. nº 128 

23079.251021/2022-05, o relator, Prof. Fabio Freitas, fez a leitura de seu Parecer favorável ao 129 

pedido. Em discussão, o Prof. Antonio José Barbosa perguntou se o instrumento em questão se 130 

tratava de convênio ou de acordo e o Prof. Fabio Freitas prestou os esclarecimentos. Em votação, 131 

APROVADO por unanimidade. Passando-se ao ponto 12. Acordo de Cooperação Internacional 132 

entre a UFRJ e a Universidade de Graz (FND), Proc. nº 23079.202386/2023-89, o relator, Prof. 133 

Fabio Freitas, fez a leitura de seu Parecer favorável ao pedido. Em discussão, não houve 134 

manifestações. Em votação, APROVADO por unanimidade. Por fim, no ponto 13. Projeto de 135 

Criação da Incubadora de Empreendimentos de Impacto Social e Ambiental (FACC), Proc. 136 

nº 23079.205317/2023-27, o relator, Prof. João Luiz Pondé, fez a leitura de seu Parecer favorável 137 

ao pedido. Em discussão, o Prof. Antonio José Barbosa prestou informações adicionais sobre o 138 
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projeto, esclarecendo que, recentemente, a FACC obteve a destinação de vaga docente para área 139 

de Inovação e que tal vaga, conforme aprovado pela Congregação da Unidade, não se encontra 140 

vinculada, com exclusividade, a nenhum dos departamentos. Em votação, APROVADO por 141 

unanimidade. Finalizada a Ordem do Dia, o Decano retomou os informes, passando a palavra à 142 

Prof.ª Renata Bastos. A professora, então, comentou sobre o calendário geral da PR-5 para 2023, 143 

listando os eventos previstos para o 1º e o 2º semestre, e que o documento será repassado aos 144 

Conselheiros. Após, o Prof. Flávio Martins compartilhou uma preocupação levantada pelo Prof. 145 

Otávio Figueiredo, em relação ao baixo número de inscritos para o Mestrado e o Doutorado do 146 

COPPEAD. Assim, levantou a discussão se tal questão afetaria apenas o COPPEAD ou se é 147 

generalizada. Houve manifestações dos Conselheiros no mesmo sentido da fala do Prof. Otávio 148 

Figueiredo e o Prof. Fabio Freitas comentou que o tema tem sido levado ao CEPG com frequência. 149 

Informou que os programas de Engenharia têm se queixado muito sobre essa situação também. 150 

Ponderou que não há, ainda, um diagnóstico preciso sobre a questão. No entanto, deduz-se que o 151 

valor das bolsas contribui para agravar o quadro, somado à necessidade de rápida inserção no 152 

mercado de trabalho. Com isso, ouvidas as intervenções, o Prof. Flávio Martins apresentou a 153 

sugestão de que o Centro pondere a realização de um seminário, no 2º semestre, para reflexão do 154 

tema. Por fim, o Prof. Edwin Gaviria agradeceu, em nome da atual Direção do IPPUR, a acolhida 155 

do Conselho e se despediu informando que há uma nova Direção eleita do IPPUR, ainda não 156 

nomeada, mas que deverá representar a Unidade já na próxima reunião do Conselho. Nada mais 157 

havendo a tratar, o Decano agradeceu a presença de todas e todos e deu por encerrada a sessão. E 158 

para constar, eu, Thais de Souza Andrade, lavrei a presente ata que segue por mim assinada e pelo 159 

Decano do Centro de Ciências Jurídicas e Econômicas da UFRJ, Prof. Flávio Alves Martins. Rio 160 

de Janeiro, 13 de fevereiro de 2023. 161 
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